

さぬき市地域福祉セミナー報告

と き 平成26年1月16日（木） 13:30～15:30

ところ 志度音楽ホール

参加者 360名（内アンケート回答173名）

	自治 会長	民生 児童 委員	福祉 委員	老人 クラブ	婦人会	ボラン ティア	福祉 施設	行政	社協	その他	合計
津田	6	7	5	18	2	1	1	0	0	12	52
大川	3	11	2	5	0	2	1	0	0	4	28
志度	21	12	31	28	4	4	3	0	0	46	149
寒川	2	6	4	16	1	3	0	0	0	11	43
長尾	9	7	12	8	2	6	3	2	0	15	64
その他	0	0	0	0	0	0	1	13	10	0	24
合計	41	43	54	75	9	16	9	15	10	88	360

アンケート結果

1. 性別 男性83名 女性90名
2. 年代 20代5名 30代3名 40代7名 50代12名 60代56名
70代73名 80代以上17名
3. 住所 津田28名 大川11名 志度68名 寒川23名 長尾28名
高松1名 東かがわ1名 その他13名
4. 参加者 自治会長26名 民生児童委員20名 福祉委員26名
老人クラブ 52名 婦人会8名 ボランティア9名 行政9名
包括1名 福祉施設4名 いきいき3名 社協2名 その他13名
5. 内容 満足した98名 やや満足した53名 普通14名
やや不満だ0名 不満だ0名 無回答8名

セミナーの内容について

- ・ディスカッションの話で内容が良くわかりました。体験談が良かったです。
- ・成年後見制度の具体例をもっと知りたい。ディスカッションを聞いて、具体的なことが少しはイメージできた。
- ・実例をもっと知りたかった。自分の家族に当てはめて、ディスカッションを聞いた。
- ・落語家の方の滑らかな舌のおかげで、わかりやすかった。
- ・成年後見の話「笑い」をまじえて行うことで、健康にも良いと感じました。
- ・わかりやすく説明していただき、ありがとうございました。
- ・落語を通しておもしろおかしく説明して頂いた事が良かった。もう少し深く知りたい部分もありました。ちょっと残念でした。
- ・具体例をあげての説明は理解しやすい。
- ・成年後見制度の件での話、よくわかりました。これからの人生に利用したいです。
- ・コンパクトにまとめてわかりやすかった。
- ・いろいろの話があり、少しは安心した。話を参考に時を通したいです。
- ・”成年後見”の言葉はよく聞いていたが、内容はよく知らなかった。これから自分の身にもふりかかるとだと思いました。
- ・成年後見制度のことは知りませんでした。今日は話を聞きよくわかりました。
- ・自分も含め必要な事柄をわかりやすく説明してくださり、とても良かったです。
- ・少しは聞いていましたのでやや満足しました。
- ・笑いの中で問題提起があり、解決方法も聞かせていただきよくわかりました。
- ・わかりやすかった。
- ・難しいテーマですが、わかりやすかった。制度のしくみや解説のディスカッションが良かった。
- ・成年後見制度についてよくわかりました。後見人をされている方のご苦労もよくわかりました。
- ・楽しかったです。日常生活の中での会話でした。
- ・難しい内容だったが、少し理解できました。
- ・あまり知らなかった成年後見人のことが少しわかってよかった。
- ・満足したのは、桂ひな太郎さんが私が聞きたいことを具体的に小川氏や時岡氏に聞いてくれてよかった。
- ・後見人制度の大切がよくわかりました。いろいろな例を出して話をしてくれたのも良かった。機会があれば又、聞きたいと思いました。
- ・話を聞いてよく分かってよかったです。
- ・きめ細かな説明でわかりやすかった。
- ・ひな太郎さんのわかりやすい説明。（落語含む）
- ・事例をもとに説明いただき後見制度について理解できた。今後、参考にしたい。
- ・社協の人が来ていても後見人の実態の話がなかった。地場の実態を披露するのが仕事じゃないのか？
- ・わかりやすかった。
- ・落語はよかった。ディスカッションも桂ひな太郎氏でよかった。司会がうまかった。
- ・よくわかりました。具体的事例によりわかりやすかった。
- ・時間不足。
- ・成年後見制度に関してまったく無知であったが、ディスカッションを通して大まかなことがわかり興味がわいた。
- ・制度の内容が理解しやすい。
- ・わかりやすくてよかったです。
- ・後見人を早急に決定することが必要と感じた。

・ディスカッションの3人のやりとりでわかりやすく耳に入ってきました。成年後見制度を知らなかった。参考になった。

・落語はおもしろかった。ディスカッションもわかりやすく役に立ったと思う。これからも勉強したい。

・面白く、わかりやすかった。

・ひな太郎さんの質問が大変身近であり、的確であり、現実の話が司法書士、社会福祉士から具体的に聞いて良く理解できました。

・福祉関連の問題を落語にして、誰にも解り易く理解できる題材にしたことがアイデアとして良好であった。

・熱心にお話しいただき、よく理解できました。

・任意と法定後見人の違い、申し立てのしくみ等よく分かりました。

・成年後見制度のしくみが良く理解できました。

・後見人（法廷）難しさを考えさせられた。

・すべて息子に任せておけばよいのだと安心しました。

・成年後見制度の相談を受けた時に多少の答えができそうです。

・落語を聞くのは初めてでしたが、成年後見制度についてとても分かりやすく面白く説明してくださったのが良かったです。

・成年後見制度の話聞き、ためになったと思います。

・成年後見制度をあまり知らなかった。今日、お話でよく分かり良い勉強になりました。

・成年後見制度は他人ごとではないと認識しなければならない。

・わかりやすい話し方でした。

・よく理解できました。でも私語が多いことが参加者として恥ずかしく感じました。

・年を取るということは大変なことでも今の内から十分な対応等をとっておかねばならないこと十分自覚しました。

・自分なりに勉強しなくてはいけないと思いました。

・成年後見制度の内容を知ることができ良かったです。今後の参考にしたいと思います。

・制度の入り口がわかった。何事も相談をかける。

・成年後見制度の概要が分かった。

・わかりやすく例をたどって説明してくれたのでよかったです。

・後見制度についてよく分かりました。ありがとうございました。

・仕組み等、わかりやすく説明が聞いて良かった。

・幅広い内容が紹介されてとても勉強になりました。市民後見の紹介も良い機会だったと思います。パンフレットを玄関に置く運動、いいと思います。

・小川、時岡両氏頑張ってください。ご苦労様です。

・よくわかった。

・セミナーはよく分かりやすかった。

説明が分かりやすく、丁寧であった。

・何かにつけて若いつもりでしたが、少しずつ年を感じるようになってきました。将来に向けて成年後見制度の利用、活用も必要かと思えます。その為には信用も大事かと思えます。子供たちもいない方は悪用されることも多々あると聞きます。

・なかなか現実的には難しいかなと思いますね。

・話が分かり易かった。特に落語で説明した企画が良かった。

・面白い話し方でよく分かった。

・質問ができなかった。申請手続きが不明。

・分かりやすく楽しく話してくれました。

・ひな太郎さんが後見制度について、よく知っているので進行が良かった。分かりやすかった。

・今まであまり内容を知らなかったので満足した。これからのことを考えたいです。

- ・成年後見の話、文章は見聞きしますが、今は他人ごとのようだ。しかし、そろそろ考える時期だということで勉強になりました。
- ・人生いろいろ、明日は我が身、一寸先は闇、常日頃から将来的にその時期が自分に襲ってくるかもしれない認知、障害を考えておく必要がある。成年後見の必要性を考えるチャンス。
- ・分かりやすい話で大変いい勉強になりました。
- ・聞き取りやすかった。初めて聞きました。
- ・自分に置きかえて真剣に聞き今後にかしたいと思います。私もその年代になりました。
- ・成年後見制度について何回か話を聞いていますが、ディスカッションがよく分かりました。
- ・わかりやすく説明してくれて良かったです。
- ・分かりやすい。
- ・例題を示されての表現よく分かりました。
- ・後見人の難しさが、大変に思いました。

ご意見等

- ・相続、不動産の支援は難しいですね。
- ・落語を取り入れたのは大変良かった。
- ・落語は良かった。後見制度のことがよく理解できた。
- ・大切だとは思いつつも何となく難しそうだなと敬遠していましたが、落語とコラボしている人がいるということに驚きを感じました。
- ・地域交流を進める方法が難しい。
- ・次回につながるように期待しています。
- ・セミナーの内容としてとても良い題材であったと思います。
- ・次のステップの話も聞きたい。
- ・かしこい年寄りにならないとつくづく思いました。
- ・具体的な状況になった時には参考にしたい。
- ・幼稚園の孫の迎えが有るため、最後まで聞くことが出来ませんでした。残念です。後でディスカッションの内容を知ることが出来ないでしょうか。
- ・今年中には、市としてもセミナーを実施したい。
- ・社会の変化によってこういった制度が必要になってきたのだと思いますが、家族関係が希薄になったように感じてさびしい気持ちになりました。
- ・忙しい中間きをやってきたけど、一日の疲れが取れて満足しました。
- ・ボランティアでなかなか成年後見人になるといっても、とても難しいと思った。
- ・市民後見人も興味がありました。
- ・楽しく理解することが出来ました。ありがとうございました。
- ・今後も社会福祉の制度・法令を扱ってほしい。市民後見人制度について。
- ・3,000万人の65歳以上の内、800万人の認知症がいるとのこと、さぬき市の実態はどうなのか。生々しい話を知って自治会に持ち帰ったらよかったのだが。

・自治会長の立場として参加させてもらいましたが、「行政書士」が悪者になった発言については、行政書士の一般社団法人コスモス成年後見サポートセンターの香川県支部長としては非常に残念でした。非常に間違った理解をされた人が多いと思いました。

・介護保険について。
・講演よりは今日のようなディスカッションの方がよく理解できる。
・責任問題はどうなっているか。入出金で普通預金ではなく率が良い投資信託を契約して失敗したらどうするか。

・楽しく、わかりやすかった。
・今後も新しいことに取り組んでほしい。
・包括支援センター（市、行政そのもの）自身がどう活動しているか、直接話を聞きたい。

・今後ともよろしくお願いします。
・講師が口演中にもかかわらず（司会者の話し中にもかかわらず）参加者の私語が声高に続くのが多く驚いた。やはり私語をしないよう注意が必要なのではないか？年寄りも参加しているとはいえ、とても恥ずかしいことではないかと思います。

・おかげさまで息子が弁護士をしておりますので安心しております。
・一度では忘れてしまうので日取りを重ねて具体的な事例も答弁してほしい。
・笑いながら（面白く）勉強できました。ディスカッションで勉強できました。
・なかなかその話を持ちかけるのがかけにくく悩んでおり、地域包括センターに相談しながら結び付けたいと思います。

・身近にいるいろいろありますので、いい説明を聞きありがたく思います。
・ご高齢の参加者が多いように感じた。
・老人に対する健康上の注意も少し含めて話してほしい。
・第三者に依頼する場合、どのように選ぶべきか？本当に信用できるのか？少し認知症にかかっているとき、理解し、納得し、承認できるのか？

・まず”困れば相談”ですね。
・あまり知られていないが大切な制度の話について今後も企画してほしい。
・今後の参考にしたい。
・もう一度出席したい。
・申し立てからの家庭裁判所の決定に時間がかかりすぎる。（クーリングオフは無理）
・年を取ると持続時間が短くなるので今回のように落語してセミナーを聞くと聞きやすいです。次回も楽しみにしています。

・子供や孫、ひ孫もいます。よく話し合っ家族で話し合っみんなが良い生活ができたらしいと思います。

・子供、孫もいるので参考となりました。
・また、次の機会があれば聞きたいと思います。
・一度でなく何回かする必要があろうかと思ひます。
・若年層で未婚者が増えているように思ひます。その方々の将来についても必要と思ひれました。